

大東西小だより

学校目標 明るく 元気に 美しく

川越市立大東西小学校通信

第9号 児童数：552名

令和5年11月30日(木)

校長 米塚 貴洋

朝晩は急激に気温が下がり、北風も冷たく、冬の到来を肌で感じる季節となりました。

過日の八瀬コンサートでは、ご参観いただき感謝申し上げます。4年ぶりに全学年の演奏を公開いたしました。低学年の元気な演奏、中学年のリズムに乗った演奏、高学年の美しく迫力のある演奏など、どの学年にもそれぞれの良さが表れていました。ある保護者の方々から「泣きそうになりました。」「学年ごとの違いがあって面白いですね。」「成長を感じました。」「というお言葉をいただきました。また、温かい拍手もありがとうございました。今後も子供たちの力が伸びるよう教育活動を進めて参りますので、ご理解とご協力をよろしく願っています。

さて、12月は2学期のまとめの月です。子供たちは、2学期の始めに、それぞれ学習や生活の目標を立て取り組んできました。自分が立てたその目標についての達成状況を振り返る時期でもあります。11月半ばに、メジャーリーガーの大谷翔平選手がMVPを受賞したという話題が大きく報じられました。大谷選手のことを知っている子供たちも多いと思い、12月のお話生活朝会ではスライドを使って下記のお話(抜粋)をしました。

大谷翔平選手は、今年のメジャーリーグでの活躍が認められ、11月にMVPという最優秀選手賞を受賞しました。大谷選手は2年前にもこの賞を受賞したことがあり、2度の受賞は日本人初となりました。実は、大谷選手がこのような選手になれた秘密の一つが、高校1年生の時にあると言われています。その秘密が、大谷選手が高校1年生の時に書いた「目標達成シート」です。

真ん中にあるのが目標です。「ドラ1、8球団」と書かれています。ドラフトという新人のプロ野球選手を球団が選ぶ会議で、「ドラフト1位指名を8つの球団からされること」を目標にしました。そのために、これから必要と考えたことを大谷選手は8つ挙げました。左上から時計回りに「体づくり、コントロール・・・、メンタル」と書いています。そして、必要な8つを達成するために「やることや心がけ」をそれぞれに8つずつ考え、 $8 \times 8 = 64$ 個書かれています(略)。ここには、野球がうまくなるための体作りや技術に関係することが多いですが、校長先生が目にしたのは、「運」です。

目標達成に必要なこととして大谷選手は「運」を挙げています。運をつかむために、よい運にめぐり合うために、上から時計回りに「ごみ拾い、部屋そうじ、審判さんへの態度・・・、あいさつ」と書いています。これは、大谷選手が高校1年生の時に考えた「自分がやろうとしたこと」です。その時から14年が経ち、大谷選手はメジャーリーグで最高のプロ野球選手になりました。ビックになった大谷選手は、今そんな行動をしているのでしょうか？

写真を見てください(写真略)。ごみを拾い続けています。メジャーの選手が球場のゴミを拾うことは今までにないそうで、これを見た外国の選手たちは「なにをしてるんだい？」と大谷選手へ聞くと、大谷選手は、「人が捨てた運を拾ってるんだよ」と答えたそうです。審判さんへの態度はどうでしょう？大谷選手の表情を見てください(写真略)。審判さんに近づいて、笑顔で、相手に顔を向けてにこやかに話しかけています。だからでしょうか。審判さんも笑顔です。とてもよい関係になっていそうですね。あいさつは、どうでしょう？帽子をぬいであいさつ、握手をしてあいさつ、深々とおじぎをしてあいさつ(写真略)。大谷選手は、一流選手になっても、礼儀正しい行動を続けているようです。日本だけでなく、世界中の多くの人に愛されている大谷選手。どうして、こんなに愛されているんだと思いますか？野球がうまいからですか？一流選手だからですか？みなさんは、どう思いますか？

野球がうまいだけでなく、ごみ拾いや審判さんへの態度やあいさつなど、人としての今も変わらない魅力的な行動が、多くの人をひきつけるのではないのでしょうか？逆に、どんなに人より優れたものを持っていても、自分のことしか考えていなかったり、失礼な態度をとっていたりしている人は、周りから好かれず、周りが離れて行ってしまわないのでしょうか。

さて、学校の話に戻ります。増形、藤倉の地域の人から、登校や下校の時「知らない子なのに、よくあいさつしてくれるのよ！」とか「元気をもらえるわ！」という声が学校に届きました。とても素敵な行動です。その子供たちには、いつかよい運やよい出会いがあると思いますよ。

一方で、ある地域の方々から、「最近、あいさつが元気でなくて・・・」「あいさつをしても、返してくれないのよ。どうしたのかしら・・・。」と心配されている子供たちがいます。皆さんのあいさつはどちらですか？

確かに、校長先生も朝、同じように感じる子がいます。こちらがあいさつしても、返ってこない、聞こえない子供たちがいます。返ってこない、やっぱりいい気持ちはしないし、その子にいいところがあっても、あいさつ一つで悪い方へ誤解されてしまうかもしれません。12月は、2学期のまとめの月です。2学期の始めに立てた目標、今までの学習や生活を振り返り、まとめを頑張りましょう。

体づくり	コントロール	キレ
メンタル	ドラ1 8球団	スピード 160km/h
人間性	運	変化球

↓

あいさつ	ゴミ拾い	部屋そうじ
道具を大切に使う	運	審判さんへの態度
プラス思考	応援される人間になる	本を読む